
北京金隅集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

☑特定对象调研 ☐分析师会议

投资者关系活

动类别

□媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观

☐其他 （电话会议）

参与单位名称
中金公司、源峰基金等

时间 2025年 2月11日

地点 环球贸易中心D座22层第8会议室

上市公司接待

人员

董事会秘书兼董事会工作部部长 张建锋

董事会工作部部长助理 李维歌

董事会工作部主管 薛鑫宇

冀东水泥营销中心副经理 伍晓春

冀东水泥董秘室主管 李俊杰

问答交流

主要内容

1.问：2025年水泥需求如何看？

答：2024年房地产新开工面积及土地购置面积的大幅下滑，房地产将继续

拖累25年水泥需求下行，地方政府新增专项债发行额度，前期停建缓建的市政

及交通类项目或将重启施工，城市更新项目有望加速推进，释放部分需求，对

冲地产下滑，预计2025年需求降幅将有所收窄至5-8%。

2.问：超产情况在2025年是否能得到遏制？

答：根据工信部《水泥玻璃行业产能置换实施办法（2024年本）》及《产

能管理工作有关事项通知》，产能置换要求更严，要求生产线实际日产量不得

超过备案产能的110%，超产产能在2025年底前需补齐产能指标，预计2025年水

泥行业将出现大量通过产能置换补齐超产产能指标的情况，将有利于低效产能

的加快退出。公司正在积极推进相关工作。同时，随着2023、2024年行业出现

的“内卷式”恶性竞争，导致效益连续大幅下滑，预计2025年行业常态化自律

错峰的意识将进一步增强，供需矛盾有望逐步改善。



3.问：2024年以来获取的土地，项目进展如何？

答：房地产业是公司主业之一，主要集中在一线及准一线城市的优势核心

区域。朝阳区十八里店朝阳港地块已于去年12月底开盘，开盘认购235套，认

购金额25亿元，项目处于续销阶段，工程处于土方施工阶段；丰台区中关村科

技园丰台园地块和通州区土桥中路西侧棚户区改造项目均已取得建设工程规划

许可证，两项目拿地即开始推广，目前案名均已发布，将结合市场情况预计在

二季度开盘。

4.问：2025年，拿地方面有何规划？

答：2025年，公司将重点关注需求支撑稳定、市场韧性较强的北京、上海

核心区域，以及市场稳定性较强的杭州、成都等强二线城市的核心地块。

5.问：公司在手待开发工业用地还有多大规模？

答：公司在京约有700万平米的工业用地，2025年将重点推进海淀区自有

土地统筹项目的实施，公司在海淀区土地的统筹实施可实现原有工业用地转化

约90公顷。公司将积极沟通属地政府，推进土地盘活利用，其中，位于海淀西

三旗的金隅工研生命科学创新中心（科实五金改造）项目已进入施工阶段，建

筑面积约5万平米。

附件清单（ 如

有）
无


